

Mineducación fortalece la cooperación académica con la Unión Europea en EurOportunidades 2024

Manizales (Caldas), 27 de agosto de 2024.

En el encuentro EurOportunidades 2024, llevado a cabo en la Universidad de Caldas, el Ministerio de Educación Nacional destacó la importancia de la cooperación internacional con la Unión Europea para impulsar avances en temas clave para Colombia y el mundo.

Durante el evento, el viceministro de Educación Superior, Ricardo Moreno, subrayó la relevancia de construir agendas conjuntas que aborden desafíos globales, tales como la transición energética justa, el cumplimiento de compromisos nacionales e internacionales en la protección de ecosistemas estratégicos como la Amazonia, y la creación de facultades de inteligencia artificial en regiones afectadas por la violencia. Además, se enfatizó en el intercambio de experiencias en áreas como la salud y el apoyo para la creación de marcos de reconocimiento y convalidación de estudios.

El viceministro Moreno también destacó el apoyo fundamental de la Unión Europea en la construcción de paz territorial en Colombia. Un esfuerzo que ha sido respaldado por iniciativas que promueven la educación como herramienta clave para la transformación social, especialmente en las zonas más apartadas del país.

"Para el Ministerio de Educación, es primordial fortalecer los diálogos y los intercambios de saberes que permitan la puesta en marcha de una educación intercultural" afirmó Moreno, refiriéndose a la creación de nuevas universidades como la de Pastos y Quillacingas, la Universidad Nacional del Catatumbo y Misak Universidad. Estas iniciativas buscan integrar las tradiciones y conocimientos ancestrales con la educación superior moderna.

Además, se resaltó la importancia de programas como Erasmus+, que abre una ventana de oportunidades de formación en Europa para estudiantes y profesionales colombianos. Este programa, que cuenta con el respaldo del Icetex como 'Punto Focal

de Educación', destina recursos significativos para apoyar la movilidad académica y el desarrollo de capacidades en la educación superior.

Este proyecto insignia de la UE para la educación, la formación, la juventud y el deporte, destina el 70 % de su presupuesto a oportunidades de movilidad para estudiantes y personal educativo.

Los estudiantes colombianos podrán estudiar en universidades europeas durante períodos de 2 a 12 meses, obteniendo créditos académicos reconocidos por sus instituciones de origen. Así mismo, tendrán la posibilidad de realizar prácticas en el extranjero, combinándolas con estudios hasta un máximo de 12 meses.

El personal universitario tendrá la oportunidad de enseñar o formarse en el extranjero por períodos de 5 días a 2 meses. También se incluirán componentes virtuales para mejorar y facilitar la experiencia de movilidad.

El programa ofrece becas completas para estudios de maestría en Europa, cubriendo gastos de viaje, visado, establecimiento y estancia. Estas maestrías, que duran entre 1 y 2 años, se realizan en al menos tres países diferentes, otorgando títulos conjuntos o múltiples.

Para 2024, 79 colombianos han sido beneficiados con estas becas y empezarán en las próximas semanas su experiencia de estudio en el extranjero.

El programa Erasmus+ también busca modernizar la educación superior mediante la creación de planes de estudio innovadores y el establecimiento de vínculos entre instituciones académicas y empresas. Los proyectos tienen una duración de 2 a 3 años y requieren la formación de consorcios con participación de al menos dos países de Latinoamérica y dos países europeos.

Las convocatorias estarán abiertas desde noviembre de 2024 hasta febrero de 2025, ofreciendo más de 200 programas en todos los campos del conocimiento.